

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Se pide un embargo de 13,000,000 de pesetas

Pamplona.—En nombre de la Asociación de acreedores de la Agrícola y otros no asociados, el procurador don Leonardo Cañadas ha presentado en el Juzgado de primera instancia una demanda solicitando se declare la fraudulencia de las operaciones realizadas por La Agrícola y exigiendo responsabilidades a los consejeros y gerentes de la misma.

Se pide también que se declare, existen méritos bastantes para el ejercicio de las acciones penales y civiles procedentes contra dichos consejeros y gerentes, como responsables de la fraudulencia sin perjuicio de lo demás delitos que se relacionen con su actuación en la referida Sociedad anónima.

Por último y como medida de precaución, se solicita el embargo de bienes de los demandados hasta un total de pesetas 13.805.716, 68 pesetas.

### En libertad

Sydney.—El Tribunal Supremo ha acordado que sean puestos en libertad los dos leaders sindicalistas que fueron detenidos con motivo de la huelga de la gente de mar.

### Norteamericanización de Centro América

Con este título acaba de publicar don Vicente Sáenz, un libro de algo más de 300 páginas y en el cual reproduce sus más briosos artículos aparecidos en la prensa diaria, relativos al tópico unionista y otros vinculados con él.

Sabido es que la actuación del Sr. Sáenz en el periodismo con relación a los asuntos políticos centroamericanos ha sido tesonera e inspirada en un indiscutible amor a la justicia y a la legalidad.

Sus artículos ayer dispersos en varias publicaciones, ahora coleccionados, confirman ese concepto.

Vamos a leer cuidadosamente esa última publicación del señor Sáenz, limitándonos en estas líneas a darle las gracias más expresivas por el envío de un ejemplar a nuestra redacción.

### La carretera de Atenas debe arreglarse

Los millones que los gobiernos anteriores al año 90 gastaron en la Carretera Nacional a Puntarenas, cuando no existía el ferrocarril al Pacífico se van perdiendo, pues del viejo camino solo va quedando el trazo y los puentes.

Atenas, San Mateo y Esparta, tienen buenos entronques con el ferrocarril, pues en cambio la carretera se inutilizó.

Ahora caballeros que estuvieron en Atenas, usando para el traslado autos, nos han dicho lo arruinada que está esa ruta, llena de piedras redondas que estorban el paso. Por lo menos se quiere que tales pedrones sean retirados y que se facilite la comunicación, pues por allí ingresan a Alajuela grandes partidas de ganado.

### De Italia

Roma.—La Confederación de la Industria italiana se ha adherido en su totalidad al fascismo. La Confederación de la Industria se denominará en lo sucesivo «Confederación general fascista de la Industria italiana», que dispondrá en conjunto de un capital de 32.000 millones de liras.

La adhesión de todas las grandes fuerzas económicas al régimen fascista es ya, por lo tanto, completa.

Roma.—Los diarios anuncian que contrariamente a las noticias publicadas acerca de la suspensión definitiva de la publicación del «Mattino» de Nápoles, la empresa propietaria de dicho diario no ha tomado tal decisión, tratándose únicamente de la incautación de los ejemplares del mismo, ordenada por la autoridad prefectural.

### De aviación

Londres.—Según el «Daily Express» se están efectuando estos días con el mayor secreto, las pruebas de un nuevo modelo de avión de bombardeo provisto de un motor de 700 caballos, capaz de alcanzar una velocidad de cien millas por hora, y llevar una altura de cuatro mil metros.

El ministro diario dice que el ministro de Aeronáutica acaba de decidir que todos los aviones que se construyan en lo sucesivo sean exclusivamente de acero.

### Periodistas condenados

Roma.—El Tribunal de Nápoles ha condenado a siete meses de prisión a los periodistas señores Ambrosini, Banzetti y Escarfolgio quienes durante las grandes maniobras del Piemonte, publicaron artículos que parecieron ofensivos para el Ejército italiano.

### El Papa crea el Instituto pontificio de Arqueología

Roma.—El Papa ha firmado un *motu proprio* creando el Instituto pontificio de Arqueología cristiana, al cual quedará incorporada la Comisión pontificia y también la Academia Romana de Arqueología Sacra.

El nuevo Instituto sostendrá una escuela, en la que darán cursos que durarán tres años, y al término de los cuales se otorgarán diplomas de *magister* en Arqueología cristiana.

En ese mismo *motu proprio*, Su Santidad reivindica la posesión de las catacumbas, por ser éstas propiedad inalienable de la Iglesia Romana, y confirma luego a la Comisión pontificia de Arqueología Sacra en la misión que por exclusiva le fué concedida, de asegurar la conservación y la explotación de las catacumbas.

### Impugnado el fallo favorable al popular Bufo Charles Chaplin

Los Angeles.—La querrela entre Charlie Chaplin, el popular bufo cinematográfico y Charles Amador, también bufo cinematográfico; pero no muy popular, acerca de la originalidad de los bombines, pantalones de bolsa, bastones de caña y zapatos de tamaño gigantesco, así como del bigotillo de mota, será resuelta por el Tribunal Supremo del Estado en vista de que ha declarado con lugar el recurso interpuesto por los abogados de Amador, impugnado el fallo del Juez John L. Hudner, falló favorable a Chaplin y que le daba exclusivos derechos a usar las citadas prendas y el ridículo mostacho, y a perseguir legalmente a todos los que intentaran plagiarle.

En el recurso de casación interpuesto por los abogados de Amador se alega que el disfraz de Chaplin no es concepción de él; sino que fué creado en Londres hace unos cuantos años por el autor William Ritchie.

### El Gobierno brindó un carro a los maestros excursionistas

Para facilitar el viaje de los maestros que partieron para Panamá, la Secretaría de Fomento dispuso correr un carro especial agregado al tren rápido de Limón que partió el viernes.

Cerca de 55 personas lo ocuparon todas las cuales van a pasar una semana admirando el Canal y las dos ciudades extremas.

Unas pocas personas de las más ricas que fueron van a tardar unos días más, pues quieren presenciar el carnaval, que dicen estará muy animado.

El profesorado de Panamá prepara un gran recibimiento a sus colegas.

## Gran fiesta de Nuestra Señora de Lourdes en la Parroquia de la Merced, el 11 de Febro. 1926

VISPERA: 7 p. m., Rosario Solemne, Sermón y Bendición. (Conrifas y juegos pirotécnicos.)

### JUEVES, 11 DE FEBRERO

5 a. m. Misa cantada del Santísimo.

6 a. m. Misa de Comunión. Habrá además varias otras misas.

8 a. m. Misa Solemne. Se cantará una preciosa misa de Biedermann por un coro de niñas, con orquesta. Sermón.

2 p. m. Recepción de Hijas de María

y a continuación, procesión a la Gruta de Nuestra Señora de Lourdes, para renovar allí la consagración de la Parroquia a Nuestra Señora de Lourdes.

7 p. m. Rosario Solemne en la Gruta. Bendición con el Santísimo en la Iglesia.

La Gran Misión en La Merced comienza el 16 de febrero a las 7 p. m. y termina, el 28 (domingo) con la gran Procesión Eucarística.

### La enseñanza en Hungría

Budapest.—Con arreglo al programa establecido por el Ministro de Instrucción Pública ha comenzado ya en todo el país la organización de la enseñanza fuera de las escuelas.

Dicho programa comprende cerca de tres mil quinientas conferencias, que serán dadas tanto en las principales ciudades como en los pueblecillos más alejados de los grandes centros, disponiendo los conferenciantes de unos cuarenta aparatos cinematográficos, un número importante de aparatos de proyección y colecciones de diapositivas y de un crédito no inferior a 132 millones de coronas, destinada el entretenimiento de las bibliotecas ambulantes.

### Repatriación

Zaragoza.—Llegó repatriada la unidad de Ingenieros Pontoneros siendo recibida en la estación por las autoridades, Comisiones de todos los Cuerpos de guarnición y numeroso público.

En otro tren llegó el batallón expedicionario de Cantabria, que se dirige a Logroño.

Ambas fuerzas desayunaron en la estación.

Los Pontoneros asistieron a una misa que se celebró en el templo del Pilar.

### El peligro de los malos andamios

Por este medio rogamos al señor Ingeniero Municipal que reglamente la construcción de andamios, pues ellos, mal hechos y poco seguros, han proporcionado ya la muerte, o serias fracturas a algunos obreros, sobretodo albañiles y pintores.

En Europa se exige que los andamios tengan una barandilla que sirva para impedir la caída de los operarios.

La Comisión de Vías Públicas debe tomar la delantera en este asunto. Los obreros deben interesarse en este problema.

### Almacigales para Tres Ríos

En el Bosque de los Niños se hacen grandes cultivos de árboles para repoblar los bosques de Chigüiti y Padre Carazo.

El guarda de ese centro es una persona muy cuidadoso y tiene listos ya cerca de 12 mil ejemplares.

En cuanto empiece a llover es decir, en abril, se trasplantarán esos árboles para que protejan a las fuentes.

La atención de los bosques de La Sabana corresponden a Vías Públicas.

### Proyecto ferroviario italiano

Roma.—Una compañía particular ha presentado un plan para la construcción de un ferrocarril de Roma a Foggia, vía Sora, Isernia y Campo Basso, que felicitaría grandemente las comunicaciones entre el Norte y Roma, con el Sur de Italia.

El gobierno ha nombrado una comisión especial, formada por Farinacci, los senadores Baccelli, y Guttì, y varios expertos para examinar este plan, que se cree dará por resultado el promover un considerable impulso al comercio regional.

### La crisis económica en Alemania

Berlín.—La crisis económica, originada en Alemania por la penuria de capitales y de fondos de circulación, ofrece cada día mayor gravedad.

Numerosas casas de comercio e industriales han quebrado o suspendido sus pagos, otras han cerrado sus puertas y otras han despedido a gran parte de su personal.

El número de obreros parados aumenta constantemente, y para encontrar fondos con que auxiliar a los sin trabajo de Berlín, el Municipio de esta capital se ha visto en la precisión de aumentar las tarifas de tranvías y del alumbrado eléctrico.

### Aniversario



Hace un año descendió al sepulcro doña Rafaela Cordero de Peralta, después de una ejemplar existencia consagrada por entero a los deberes de su hogar. Sus deudos que de una manera especial la recuerdan en esta fecha, harán celebrar mañana a las 7 horas, una misa en sufragio de la extinta, en la Parroquia de La Dolorosa.

Renovámonos con tal motivo nuestras expresiones de condolencia y simpatía.

# ¿Qué dirá Ud. Sra.? ¿Qué pensará Ud. de esto, Srta.?

(LECTURA PARA EL DOMINGO)

—¡Señora, por Dios! ¿qué se propone Ud. con andar, por las calles, con su traje a la rodilla y los brazos sin mangas de protección?

Me da miedo de que atrape Ud. un constipado, o una neumonía, o cualquier cosilla, que le sirva de pretexto, a su almita escrupulosa, para quedarse sin misa de ocho, con música, o de doce, sin plática, sin que nada obstacule que en la tarde esté Ud. mejor con Vaporub de Wicks, para ir de visitas, o al teatro a la preciosa *film* dominical....

—¿Y a Ud. qué le importa, o qué le duele? ¿No sabe Ud. que *«lo que es de moda no incomoda»*....? y que *«eso de las piernas y brazos al viento, tiene por razón psicológica que, «lo que se han de comer los gusanos... que lo logren con la vista los cristianos...»* y que en este sentido, es un acto de caridad satisfacer la curiosidad ajena?

—Señora: ¡terrible está Ud. con su lógica parda; altamente sensual y materialista....! Para Ud. son excesivamente *mentirosos* los diarios del día, cuando, a cada noticia o reportaje hecho a una señora o a una señorita, las llaman, con miel en los labios, (digo, miel en las letras de imprenta): *«virtuosas señoras»*.... *«espiritual señoritas»*.... y otras lindezas que saben a cielo de tata Dios. ¿No es verdad?

—Pero señor mío: ¿es que una no puede ser *virtuosa* si usa enagua bien corta y brazos sin mangas? Parece que eso es rayano en fanatismo, o es muchísima malicia.

—Ni fanatismo ni malicia, señora: antes bien es por pudor social: por por eso viene gritando en todos los tonos el mundo entero, contra la *moda descocada y antiestética*....

—¿Antiestética, dice Ud.? ¡Ja...jaja...! La moda es arte, y mucho arte; y tiende a hacer aparecer a la mujer, bonita... No disparate Ud.

—Pues, señora: no comprendo yo el arte que haya, cuando con esa escasez de vestido se deja adivinar que una mujer es *corbetas*, como decimos aquí; o *fenomenalmente gorda*; y por lo tanto *poco lista* para los quehaceres de la casa, o excesivamente *delgada y seca* como caña de beroliz, con brazos que parecen tentáculos de araña.

—¡Uff...! que eso raya en la insolencia....!

—No señora: es la verdad... Y como dijo Ud., *«lo que se han de comer los gusanos, que lo juzguen de antemano los cristianos;»* y no se ofenda.

En cuanto a la malicia, ¡ay señora! bien sabe Ud. que, para excitar los malos apetitos, no hay como la enseñanza *objetiva*, más o menos franca y atrevida: esto es principio de pedagogía social y nada más! ¿no llaman por eso en todo el mundo a esas modas, atrevidillas, *modas provocativas*?

Pero distinga Ud., señora, para no hacer confusiones: yo critico las modas atrevidas: no critico el vestido moderadamente corto, que favorece el *aseo* y la *higiene*; ni la manga moderadamente corta, que expedita a la mujer, para dirigir los trabajos de *condimento* de platos de cocina, o el lavado de *servilletas y pañuelos* y otras cosillas, que una buena ama de casa, y una señorita bien educada, saben hacer a las mil maravillas.

—Pues a mí nadie me quita que, en eso de meterse con la moda, hay *fanatismo* hasta la pared de enfrente.

—Si Ud. lo piensa, no lo piensa así el *sentido común* de la humanidad, que viene haciendo campaña en todas las esferas sociales, contra esa *pura y limpia deshonestidad de la moda atrevida*. Si Ud. es católica, como presumo, sabrá también, que, la Iglesia Católica, condena tal moda, como pecaminosa:... que el Romano Pontífice y el Episcopado Católico, han levantado enérgicas protestas contra ese paganismo en el vestir: que una señora y una señorita vestidas así, *inconvenientemente*, no deben acercarse a recibir los santos sacramentos, ni a desempeñar funciones de carácter religioso, como madrinan, o testigos en matrimonios que se celebran en la Iglesia. ¿Por qué será...? ¡Bien lo sabe Ud! es que la *modestia*, es una virtud cristiana, que prescribe a la mujer no ser *descocada* de modo que provoque comentarios más o menos *subidos de color*, de quienes la vean o traten con ella: y la moda actual, corta con *exageración*, tira al basurero esa virtud cristiana, para que se infiltre poco a poco, y sin sentirlo, en la sociedad, la *lascivia* que destruye matrimonios, y aja la pureza de las vírgenes.

Paréceme a mí, que, el astuto del demonio, va plegando todos los retazos de vestido que faltan en esos atrevimientos de la moda, para envolver con ellos el alma de quien lució tales atrevimientos; y llevarla de paseo, —para no volver,— a sus calientes dominios; y evitarles un resfrío imposible de curar en ese trayecto.

Y, lo más doloroso es que, muchas madres que son buenas y piadosas, que no murmuran, que hacen caridades, que comulgan frecuente-

mente, que visten hasta barriendo el suelo, y llevan pañolón o mantilla casi hasta los pies, visten, desde chiquitas, a sus niñas, con todo el atrevimiento de la moda. Parece que las educaran en el hogar, para que sean más tarde *bailarinas* o *mocitas de circo*; y que ignoren, a fuerza de ligereza en el vestir y de cortedad de tela, qué cosa sea pudor social y modestia cristiana; en una palabra, aunque sea dura la expresión, que pierdan desde niñas... la vergüenza...; y ni se preocupan por eso, ni les remuerde la conciencia, ni se confiesan de esa barbaridad, las beatísimas señoras....

—Pero Ud. es intransigente...! ¿No se visten y se presentan así en sociedades cultas, las señoras y señoritas?

No señora; y para probar lo contrario, voy a citarle los párrafos de una carta recibida en estos días de París, y escrita por una dama distinguida, que frecuenta la alta sociedad parisense. Se trata de una gran fiesta social, con motivo de la imposición de insignias cardenalicias al Eminentísimo Monseñor Cerreti, Nuncio del Romano Pontífice en Francia; por lo cual, admitirá Ud., que, fué ésa, una gran fiesta social, de lo más clásico de la aristocracia de París.

Dice así la carta:

«.....Fuí a una fiesta que mis amigos dieron al Eminentísimo Señor Nuncio Apostólico Monseñor Cerreti, el día en que recibió el Capello cardenalicio. La ceremonia de la entrega de las insignias, se efectuó en el Palacio del señor Presidente de la República en los Campos Eliseos, ante el mismo señor Presidente y el Cuerpo Diplomático acreditado en París. Nuestro Eminentísimo Cardenal Dubois impuso el Capello traído de Roma por el Príncipe E. Venezzio y Rampolla, por encargo de su Santidad. Después del banquete ofrecido por el Sr. Presidente de la República en honor del Cardenal, se verificó la recepción que dieron los Condes de Nimbella mis amigos....»

Asistieron cuatro Cardenales, muchos señores Obispos y muchísimos sacerdotes; además, todo el Cuerpo Diplomático, muchas personas de la nobleza francesa y centenares de otras distinguidas personalidades... todas las señoras fuimos de negro, con manga larga y traje bastante largo; parecía como si todas, nos hubiésemos puesto de acuerdo en el modo de vestir: los trajes de muchas eran riquísimos; hasta las pollitas que iban vestidas de color rosado y entre las cuales estaba X...; iban de manga larga, vestido bastante largo y cuello alto, con bufanda de tul.... He tenido oportunidad de asistir a varias fiestas por el mismo estilo....»

«Ya ve, señora mía, cómo en París, de donde viene el mandato de la moda, se observa el recato en el vestir, por señoras y señoritas, en las grandes recepciones? Por lo visto, allá usan esa moda atrevida, *ciertas gentes*, únicamente; y el resto, lo exportan a nuestros países, con la etiqueta de *«mode de Paris»* para que hagan un acto de fe modil nuestras esclavas de la moda femenina.

Me retiro señora: quedando en que la modestia cristiana no admite, ni puede admitir los atrevimientos de la moda actual; y que, una mujer sin modestia, señora o señorita, ni se hace respetar, ni merece el respeto, porque a gritos pide que no se lo tengan, por lo menos con el pensamiento.

Y quedamos, además, en que esas personas piadosas que visten a sus hijas o les permiten vestirse con esas extravagancias, no son piadosas, ni religiosas; sino seres *ininteligibles*, que ni saben lo que son, (cristianas)... ni se preocupan por saberlo, y vienen a constituir una plaga religiosa social.

R. DE J. VALENCIANO

## A los productores de dulce

A partir del 8 de Febrero en adelante y hasta segundo aviso, la Fábrica Nacional de Licores recibirá dulce en marqueta solamente los días lunes, miércoles y viernes.

Administración General de Licores

## Mundo Personal

Procedente de Tres Ríos estuvo en esta capital don Juan Luis Polini.

—De Escasú llegaron don Benjamín Herrera y D. Víctor J. Zúñiga.

—La señorita Josefina Sánchez en recompensa de sus largos servicios en la enseñanza va a ser pensionada.

—Don Carlos Díaz tuvo el pasado jueves un fuerte ataque que intranquilizó a su familia. Dichosamente ya se halla mejor.

—Don Agustín Sagot partió a Puntarenas para inspeccionar las líneas telegráficas y las oficinas. Lleve feliz viaje.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## En Moravia hubo un concurrido turno

El señor Cura de Moravia hizo el pasado domingo un gran turno que estuvo muy concurrido, y cuyos resultados económicos fueron bastante halagueños.

Todos los vicentinos prestaron su valiosa cooperación y las niñas estuvieron animadísimas, reinando el mejor orden.

## Va bajando el precio de la sal

Durante los meses de noviembre y de diciembre la sal sufrió una seria elevación en sus precios. Por eso pudo llegar hasta 14 colonas y medio, por lo cual al detalle se expendió a 20 cts. la libra al menudeo.

Pero ahora los trenes de sal están en su apogeo dando enorme cantidad de sal. Las clases de Punta de Piedra y del Roble, las más acreditadas se han bajado ya a ₡ 13,50 por sacos hasta completar partidas de 10. Para obtener precios más favorables hay que hacer pedidos de 100 o 500 sacos.

Sal también blanca, pero de otras marcas se vende a 11 colonas, por lo cual se puede detallar ya a 15 cts.

Se aguarda una mayor baja, pues otros años se ha vendido hasta ₡ 9 el saco de 100 libras.

## FOLLETIN N° 5

Discurso de recepción pronunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

## LA BIBLIA

(Continúa)

Huésped en la tierra de Faraón, el pueblo hebreo se olvidó de su Dios en los tiempos adelante, y amencilló sus santas costumbres con las abominaciones egipcias: dióse entonces a supersticiones y agüeros en aquella tierra agorera y supersticiosa, y trocó a un tiempo mismo su Dios por los ídolos, y su libertad por la servidumbre. Arrancóle de ella violentamente la mano de un hombre gobernado por una fuerza sobrehumana, el más grande entre los profetas de Israel, y el más grande entre los hijos de los hombres.

Cuéntanse de muchos que han ganado el señorío de las gentes, y

asentada su dominación en las naciones por la fuerza del hierro, de ninguno se cuenta sino de Moisés, que haya fundado un señorío inconstable con sólo la fuerza de la palabra. Ciro, Alejandro, Mahoma llevaron por el mundo la desolación y la muerte; y no fueron grandes, sino porque fueron homicidas. Moisés aparta su rostro lleno de horror de las batallas sangrientas, y entra en el seno de Abraham, vestido de blancas vestiduras y bañado de pacíficos resplandores. Los fundadores de imperios y principados, de que están llenas las historias, abrieron las zanjias y echaron los cimientos de su poder, ayudados de fuertísimos ejércitos y de fanáticas muchedumbres. Moisés está solo en los desiertos de la Arabia, rodeado de un gigantesco motín por seiscientos mil rebeldes, y con esos seiscientos mil rebeldes, derribados en tierra por su voluntad soberana, se compone un grande imperio y un vastísimo principado. Todos los filósofos y todos los legisladores

han sido hijos, por su inteligencia, de otros legisladores y de más antiguos filósofos. Licurgo es el representante de la civilización dórica, Solón el representante de la cultura intelectual de los pueblos jonios: Numa Pompilio representa la civilización etrusca: Platón desciende de Pitágoras: Pitágoras de los sacerdotes del Oriente. Sólo Moisés está sin antecesores.

Los babilonios, los asirios, los egipcios y los griegos estaban oprimidos para reyes; y él funda una república. Los templos levantados en la tierra estaban llenos de ídolos: él da la traza de un magnífico santuario, que es el palacio silencioso y desierto de un Dios tremendo e invisible. Los hombres estaban sujetos unos a otros. Moisés declara que su pueblo sólo está sujeto a su Dios. Su Dios gobierna las familias por el ministerio de la paternidad, las tribus, por el ministerio de los ancianos: las cosas sagradas, por el ministerio de sus capitanes; y la república toda, por su omnipotente pala-

bra que los ángeles del cielo ponen en el oído de Moisés en las humeantes cimas de los montes, que, turbándose con la presencia del que los puso allí, tiemblan en sus anchísimos fundamentos, y se coronan de rayos.

Con los patriarcas tuvo fin la época de la promesa, y en Moisés tiene principio la época de la amenaza. Con la palabra de Dios, cambia de súbito el semblante de su pueblo; y la poesía hebrea se conforma de suyo a ese nuevo semblante y a aquella nueva palabra. Dios se ha convertido, de Padre que era, en Señor: el pueblo, de hijo que era, en esclavo: Dios le quita la libertad, en castigo de sus prevaricaciones, y en premio de su rescate. —Yo soy vuestro Dios, y vosotros sois un pueblo, —había dicho Jehová a los santos Patriarcas: —Yo soy tu Señor y tu propietario; el que te libró de la servidumbre de los Faraones: —esto dice Jehová por la boca de Moisés a su pueblo prevaricador y rebelde: Dios deja de hablar dulce y

secretamente a los hombres: los ángeles no visitan ya sus tiendas hospitalarias: la blanca y pura flor de la inocencia no abre su casto cáliz en los campos de Israel, que resuenan lúgubramente con amenazas fatídicas y con sordas impresiones. Todo es allí sombrío; el desierto con su inmensa soledad, el monte con sus pavorosos misterios, el cielo con sus aterradores prodigios. La musa de Israel amenaza como Dios, y gime como el pueblo. Su pecho, que hierve como un volcán, está henchido hoy de bendiciones, mañana de anatemas; sus cantos imitan hoy la apacible serenidad de un cielo sin nubes; mañana el sordo estruendo de un mar en tumulto: hoy compone su rostro con la majestad épica, mañana se descomponen sus facciones con el terror dramático; poco después, parece una bacante en su desorden lírico: ya se cinea de palmas y canta la victoria; ya se munda de llanto, y deja que se escapen de su pecho tristes y dolorosas alegrías.

Continuará

# Palabra Divina

Domingo de Sexagésima



En ocasión de un grandísimo concurso de gentes que de las ciudades acudían presurosas a Jesús, dijo esta parábola: "Salió un sembrador a sembrar su simiente: y al esparcirla, parte cayó a lo largo del camino, donde fue pisoteada, y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre un pedregal: y luego que nació, secóse por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella, sofocáronla. Parte finalmente cayó en buena tierra, y habiendo nacido, dió fruto a ciento por uno. Dicho esto exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, atienda bien a lo que digo. Preguntábanle sus discípulos cual era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino de Dios, mientras a los demás en castigo de su malicia se les habla en parábolas: de modo que viendo no echen de ver, y oyendo no entiendan. Ahora bien, el sentido de la parábola es éste: la semilla es la palabra de Dios; los granos sembrados a lo largo del camino significan a aquellos que la escuchan, si, pero viene luego el diablo y se la saca del corazón, para que no crean y se salven; los sembrados en un pedregal son aquellos que oída la palabra recíbenla, si, con gozo, pero no echan raíces en ellos, y así crecen por una temporada, y al tiempo de la tentación vuelven atrás; la semilla caída entre espinas son los que la escucharon, pero con los cuidados y las riquezas y delicias de la vida al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto; en fin, la que cae en buena tierra, denota a aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan frutos sazonados."

San Lucas, Capítulo 8 versículos 4 al 15

### REFLEXION

Para que la palabra de Dios fructifique en nuestros corazones, cual la semilla que cayó en tierra buena, es preciso escucharla con buenas disposiciones, con un corazón purificado al menos por la contrición interior, porque el espíritu de verdad no permite en un alma manchada por el pecado; de los que la oyen sin respeto y sin atención, o llevados de la curiosidad, y talvez del deseo de juzgar al predicador, pudiéramos decir que han llegado a la triste condición de aquellos que, teniendo oídos, no oyen. En el orador sagrado hemos de ver al enviado de Dios, guardándonos de censurarlo y despreciarlo, porque ese desprecio alcanza al mismo Dios, que ha dicho: "El que a vosotros desprecia, a mí me desprecia." Aun cuando la conducta del predicador fuese algún tanto censurable, la función que él ejerce y la palabra de Dios que propone, son en todo caso dignas de estimación y de respeto. La palabra de Dios es una semilla divina que, como sea bien recibida, producirá los más preciosos frutos; en un campo, lo que más importa no es el sembrador, sino la calidad de la tierra en que se arroja la simiente.

Guardémonos de aplicar a los demás lo que se oye en los sermones; atienda cada uno a sí propio, y el que esté exento de los vicios y pecados que el predicador reprende, dé gracias al Señor y librese de despreciar por ésto a los que nos puedan decir otro tanto; antes bien, ruegue por su conversión y porque a él le preserve de caer algún día. Durante la predicación evítense la conversación y toda clase de distracciones, porque se nos ha de exigir estrecha cuenta de las palabras que por nuestra negligencia se perdieron. "Los que son de Dios—dice San Juan—escuchan con buena voluntad y atentamente sus palabras."

## Se quejan de una alcantarrilla de la capital

Entre las esquinas de La Violeta y el Cometa se construyó un caño subterráneo. Si bien la acera quedó muy cómoda, los vecinos están más quejosos, pues esa alcantarrilla rara vez se lava y las aguas se ponen demasiado hediondas. Para mayor desgracia, hay unos respiradores que sirven de chimeneas para los gases que durante todo el día están revolviendo el estómago de los propietarios y transeuntes. Es necesario que se lave ese caño con la manguera de la bomba cuando se realiza el lavado del Mercado con los bomberos.

### CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

## Una gran solemnidad en el Templo de La Merced

Nuestra Señora de Lourdes recibirá un gran homenaje en la Iglesia de La Merced el día 11 del corriente, designado por la Iglesia para esa festividad.

El Sr. Cura ha hecho grandes preparativos. La víspera se quemarán lucidos juegos de artificio y al día siguiente habrá una misa muy solemne con gran acompañamiento orquestal y buen sermón.

En la gruta se hará solemnidad especial.

Se aguarda que los vecinos todos contribuyan con su asistencia y con sus donativos para esa gran fiesta.

## Más periódicos y revistas

Se va a editar la revista Familia que se imprimirá en el taller de La Tribuna.

—El partido Unión Nacional va a tirar un órgano de combate que defenderá los intereses de la candidatura del Lic. don Cleto González Viquez

—Ha fracasado la idea de publicar un semanario con todas las actas municipales y de las tres comisiones.

—La Gaceta Médica va a aparecer a principios de marzo.

## La instalación del crematorio de basuras

Nos afirmaron los contratistas del Crematorio don José J. Jiménez Ortiz y don Rafael Hine que tal instalación no molestará en absoluto a los vecinos del Barrio González Viquez, quienes anticipadamente han lanzado sus protestas pensando que aquel será un sitio de nauseabundas miasmas y moscas.

El tipo de de horno ya elegido y que estudia el ingeniero Viquez es muy moderno y parece que es el más generalizado en Inglaterra. La elección del terreno ya se ha hecho y los contratistas están deseosos de la aprobación de los planos para iniciar la edificación. Para el escape de los gases llevará una alta chimenea de unos 30 metros. El plan de trabajo es muy moderno.

## Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado N° 111—San José.

# El Cantor Andino

Ayer partió de nuestra tierra, el inspirado maestro compositor don Luis A. Delgadillo, que va en peregrinación artística por todos los rumbos de nuestra América cantando como un alegre ruiseñor, todas las bellezas de sus bosques, de sus frondas, de sus ríos y de sus mares en el arpa maravillosa de su alma delicada y sensitiva, que sabe comprender y dar dulce expresión a todos sus encantos; pues que, esta prodigiosa naturaleza, y esta exaltada lozanía de colores, de luz y de tonos en el paisaje agreste y melancólico de nuestro trópico, ha sido la fuente mágica en donde este notable artista, todo sentimiento y todo ternura, ha bebido los secretos magníficos de su inspiración, que es torrente bienhechor de arpegios sonoros y de poesía, que brota a raudales de nuestras selvas; desbordándose en el encaje sutil de una cadencia o en la rugiente sonoridad de la sinfonía, briosa como la tempestad y la batalla en que, los bosques abatidos por la tormenta, semejan enormes timbales que redoblan, y luego que la variedad de los tonos se aleja, van quedando sus ecos vagos y lentos como notas perdidas de una triste y melancólica melodía que preludian espíritus ignotos que lloran amargas penas, allá en el seno de la montaña, iluminada por los últimos fulgores de la tarde.

Porque el maestro Delgadillo es eso; el cazador celoso de la nota trágica y doliente que surge como una queja del corazón de los bosques; él va, por entre ese mundo extraño de las emociones que palpitan en el alma de los palenques soloriegos, interpretando el sentimiento de esos hijos de la selva que cantan en las noches que platea la luna, raras canciones que dicen de sus amores, de sus penas; de sus ansias, y de sus ternuras al compás de los pifanos y las ocarinas; ellos nos hablan en la apasible monotonía de sus tamboriles, de todos sus quebrantos, sufridos con la serena quietud de los espíritus fuertes dignos de su raza, indomable y bravía...

Ese grito salvaje del indio corajudo, ese cántico elegiaco a sus dioses, esa nota fuerte y sonora como un himno guerrero de la vieja estirpe de las sierras; todo ese cúmulo de sensaciones raras que nos hablan de la poesía que encierra en su corazón aquella enorme familia nómada, es el motivo musical que palpita en la obra lírica del maestro Delgadillo, que ha hecho de tales temas el numen de su radiosa inspiración; es pues, el poeta musical de nuestros indios, el artista que canta

con estro divino los mágicos encantos del Alma de América, contemplar al través de la rusticidad de aquellos oborígenes, que guardan en la nobleza de sus espíritus todo el poema de las antiguas civilizaciones, cuyos lejanos destellos aún se manifiestan en las evocadoras ruinas que como viejos faros que se apagan, nos ofrecen los monumentos de aquellas edades, esparcidos en el Continente como relevante prueba de su pujanza, y que nos dicen también una antigua historia llena de melodías y de dulces cadencias, que son música hecha piedra, música solemne que vibra plena de hermosura y gravedad en los derruidos templos del maya, del inca y del caribe, cuyas armonías serán revividas en el pentagrama mágico que trace el maestro Delgadillo, para extraer de aquellas edades que fueron las sonrisas espléndidas de una orquestación indiana, que nos hable a los sentidos interiores de un arte extraordinario y magnífico, que solo él, con su gran talento y su exquisita sensibilidad sabe interpretar y sentir, como privilegio de su elevado espíritu, selecto y emotivo.

Vaya pues, el maestro Delgadillo como peregrino del arte y dulce cantor del complejo sentimiento de aquellos oborígenes, recogiendo en su corazón todas esas armonías del palenque, de la sierra y de la montaña; escuchando en el remanso sereno de las fuentes esas voces secretas de la naturaleza, para formar con ellas la gran sinfonía de nuestra alma americana, solemne y magestuosa como sus Andes, como que ella será la voz de sus cavernas y el himno que canta el viento en sus heladas y blancas cumbres.

OLIVERIO NOEL

San José, 5 de febrero de 1926.

## Una casa Municipal para Cedros de Montes de Oca

El Sr. Jefe Político de ese cantón ha demostrado a los municipales su interés y la necesidad que hay de construir en la aldea de Cedros una casa municipal que sirva para el Agente de Policía y para el correo y la Junta de caminos de ese distrito.

Con los fondos pertenecientes a ese distrito bien se podría hacer la importante mejora.

Otro trabajo de interés que se hará pronto en San Pedro, es el de la cañería que va a ser entubada con material de hierro fundido.

## SOBRE CAMAS DE ENCAJE

confeccionadas a mano  
Calidad inmejorable,  
dibujos preciosos  
Magnífico para regalo

VEALAS  
ALMACEN ROBERT

## Compra de naranjas, moras y marañones

Indicamos a todos los agricultores que quedan inmediatos a esta capital y los que limiten con la Vía Férrea del Pacífico, que pueden vender sus frutas a buen precio en la Fábrica Nacional de Licores, para la elaboración de vinos.

Especialmente son solicitadas las naranjas, los marañones y las moras. En cuanto a los marañones que ya hemos visto aparecer en la capital, el Gobierno concede gratuitamente el flete en el ferrocarril del Pacífico si se manifiestan las frutas para la Fábrica Nacional.

## Se vende una casa

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 350 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

### Misa de Cabo de año

Mañana 8 del corriente mes, a las 7 a. m. y en la Parroquia de la Dolorosa, se celebrará una misa de Cabo de año, en sufragio del alma de la que fué mi muy querida esposa, señora

## Rafaela Cordero de Peralta

Para tan piadoso acto tengo el gusto de invitar por este medio a mis amistades, anticipándoles por ello mi profundo agradecimiento.

San José, 4 de Febrero de 1926.

JUAN PERALTA F. E HIJOS

## Para conservar la dentadura

Primero.—No romper con los dientes cuerpos duros, como almendras, nueces, etc.

Segundo.—Al masticar no emplear siempre las mismas muelas, sino ir las alternando.

Tercero.—No tomar alimentos muy calientes ni muy fríos, y menos los unos tras los otros.

Cuarto.—Después de substancias aciduladas lavarse prontamente la boca, y mejor con agua salada.

Quinto.—No abusar del azúcar ni de materiales dulces.

Sexto.—Acostumbrar a los niños a enjuagarse la boca después de comer y a limpiarse los dientes después de todo resto de alimentos.

Séptimo.—El cepillo para limpieza

de la boca no ha de ser ni demasiado suave ni demasiado duro.

Los dientes no se deben cepillar transversalmente, a fin de no dañar las encías, sino los superiores de arriba a bajo y los inferiores de abajo a arriba: se debe de operar de la misma manera con las caras anterior y posterior

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono 490 N

## LA COPA BLANCA

CARTAGO  
Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, ara dos varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

pinturas Al bastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propior para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.  
TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTOS en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cía

## Sección Deportiva

### Los Calaveras y Oriente

Para esta fecha se ha concertado un match de foot-ball que será muy interesante y que, llevará al Stadium de la Sabana muchos espectadores.

El team ORIENTE que capitanea don Jorge Brealey, va a oponerse al de los CALAVERAS que jefea don Ricardo Bermúdez, quien es un conocido jefe.

Actuará como juez de campo don Miguel Angel Castro.

La fiesta se hará a las 10 horas y los precios de entrada son absolutamente económicos.

## Solemnes festejos a la Santísima Virgen de Lourdes en San Joaquín de Flores

### Programa

MIÉRCOLES 10

12 m.—Doce bombetas anunciarán el principio del gran día, mientras en la Gruta se cantarán la Salve y las Letanias de la Santísima Virgen

2 p. m.—Varios Sacerdotes oirán confesiones en la Iglesia.

6 30 p. m.—Artística iluminación de la Gruta, Arcos y Parques de la Iglesia.

7 p m.—Rosario Solemne en la Gruta y Panegírico de la Santísima Virgen

JUEVES 11

5 a m.—Diana con bombetas, repique de campanas y música por las principales calles

6 a m.—Misa de Comunión General en la Gruta.

8 30 a m.—Llegada del tren de romeros.

9 a m.—Misa a gran orquesta en la Gruta y Panegírico de la Virgen.

3 30 p. m.—Bendición de los enfermos con el Santísima Sacramento y Visita de Altares por el interior de los Parques de la Iglesia.

7 p m.—Procesión de las Antorchas alrededor de la plaza.

8 p m.—Rosario Solemne en la Gruta.

8 30 p m.—Partida del tren de romeros.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20, Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Triunfa en Cuba Manolo Rodríguez

Las últimos canjes de la Habana traen interesantes noticias de los triunfos de don Manuel Rodríguez, el popular Manolo.

Pasados unos días de descanso, nuestro deportista entró de lleno en las arenas cubanas donde hizo muy buen papel.

Los cronistas deportistas habaneros que son muy exigentes le hacen gran loa a Rodríguez, cuyos juegos llamaron la atención en la capital de Cuba.

También del macho Madrigal se tienen buenas noticias, pues jugó al lado de Rodríguez.

Se esperan nuevos matches de balompié con mejor éxito para los representantes de nuestros deportistas.

## La fiesta de ayer en el Palacio de la Internunciatura

Conforme lo indicamos, ayer se verificó en las horas de la tarde, la recepción oficial que dió la Legación Pontificia a los altos funcionarios públicos y al elemento diplomático y consular.

Además de los representantes de los países extranjeros asistieron algunos sacerdotes y numerosos caballeros.

La animación fué grande y Monseñor Fietta recibió muchos mensajes y visitas de felicitación por la celebración del 4.º año de elección de Su Santidad.

A las 6 de la tarde finalizó el recibo, que fué de lo más cordial

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

## Próximo el curso lectivo de 1926

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros rayado común, música dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, caja de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA